
 

НЕОБХОДИМО ПРИСЛУШИВАТЬСЯ К СОВЕТАМ 

Ас-саламу алейкум уа рахматуллахи уа баракатух. 
Аузу билляхи мин аш-шайтани р-раджим. Бисмиллахи р-Рахмани р-Рахим. Ас-саляту уа 
с-саламу аля Расулина Мухаммадин Сайиди ль-аввалина уа ль-ахирин. Мадад йа 
Расулаллах, мадад йа Садат-ы Асхаб-ы Расулиллях, мадад йа Машайхина, дастур. Мадад 
йа Шейх Мухаммад Назим аль-Хаккани, мадад йа Шейх Абдулла Фаизи д-Дагестани, 
дастур. Тарикатуна ас-сохба, уа ль-хайру фи джамия. 
 
Аузу билляхи мин аш-шайтани р-раджим. Бисмиллахи р-Рахмани р-Рахим. 

 الَّذِينَ يسَْتمَِعُونَ الْقوَْلَ فيَتََّبعُِونَ أحَْسَنهَُ 
 

“Аль-Лязина Йастами`уналь-Кауля Файаттаби`уна Ахсанаху” («[Обрадуй же 

Моих рабов,] которые прислушиваются к словам и следуют наилучшим из них») 

(39:18). Наш Святой Пророк (сас) в своем дуа также говорит: «Пусть мы станем 

теми людьми, которые следуют советам» “Allahumma ij’alna minallathina 

yastami’unal qawla wayattabiuna ahsanah.” 

 اللهم اجعلنا من الذين يستمعون القول ويتبعون أحسنه

Существуют разные виды советов. Истинный совет учит чему-то хорошему. 

Если же вас призывают поступить дурно, это не совет. Людям нужно признавать 

и прислушиваться только к тому хорошему, на что им указывают. Им 

необходимо принять это. Им пойдет на пользу, если они прислушаются к совету. 

А если нет, то пусть будет так, коль им это угодно. 

Людям нужно знать, что хорошо, а что плохо. Они должны понимать, что 

принесет им пользу, а что вред. Если они в этом не разберутся, они не познают 

благ. Советы важны, а прислушиваться к советам – это богоугодное дело. Тем не 

менее, в наше время люди не хотят слышать ничьих советов или чего-то 

подобного. Они лишь только выискивают разные способы удовлетворить 

собственное эго.  

Если что-то не соответствует их нафсу, они говорят: «Это вовсе не совет». 

Однако, совет не должен поощрять человеческое эго, он должен принести 

пользу душе. Нафс не желает ничего кроме зла. Если вы будете потакать своему 

эго, то не познаете ничего, кроме потерь. Нафс не приведет вас ни к чему 

хорошему. Поэтому, прислушивайтесь к советам даже, если это может уязвить 



 

ваше самолюбие. Внимательно относитесь к ним даже, если это претит вашему 

его. В итоге это принесет вам пользу. 

Если же вы выберете иной путь и будете потворствовать своему нафсу, вам это 

не будет во благо, а только навредит. Когда Аллах (ДД) создавал жизнь, Он дал 

людям силу воли, чтобы они могли сдерживать свое эго, управлять им. Этого 

можно достичь, только если есть желание. Держите в узде свой нафс. 

Контролируйте себя. Пусть Аллах пошлет всем нам силу воли, чтобы никто не 

стал жертвой эго. Аминь.    

Уа Миналлах ат-Тауфик. Аль-Фатиха. 
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